



SENTHEIM INFOS

septembre 2011

Le mot du maire

Chères Concitoyennes, Chers Concitoyens,

« **Colchiques dans les prés fleurissent, fleurissent. Colchiques dans les prés, c'est la fin de l'été.** »

Les paroles de cette chanson ont accompagné plus d'une rentrée scolaire et sa musique trotte, certainement, dans les mémoires de beaucoup d'entre nous. Ces rentrées scolaires marquent la fin d'une belle période d'insouciance pour toute la jeunesse. Mais, le temps nous rattrape bien vite et voilà que, l'heure du retour aux études a sonné. A tous nos jeunes, je souhaite bon courage pour une nouvelle période faite de contraintes, d'efforts et de travail ! Mais, en réalité, une chance énorme de pouvoir bénéficier d'un système d'éducation et de formation qui, malgré ses imperfections, reste parmi les plus performants et qui leur permet de se projeter vers un avenir heureux.

Pour ce qui est de nos écoles, les enfants de maternelle seront regroupés dans deux classes au lieu de trois, précédemment. Mais, ils retrouveront leur salle de jeux rénovée, avec notamment, un nouveau sol. Quant aux élèves de l'école élémentaire, dans la cour, c'est à travers une nouvelle clôture rehaussée d'un pare-ballons qu'ils pourront rêver à la sortie de classe !

Comme d'habitude, les travaux dans les écoles se terminent... juste pour le jour "J", mais l'important est d'avoir pu les réaliser !

Ce mois de septembre marque, pour la commune, le début de la dernière étape dans la transformation du Plan d'Occupation des Sols (POS) en Plan Local d'Urbanisme (PLU).

Vous trouverez, en page 2, les informations concernant l'enquête publique.

De nombreux tracts accompagnent ce numéro annonçant différentes manifestations. Il en est une, d'importance, qui aura lieu ce samedi et ce dimanche ; il s'agit du quarantième anniversaire du Train Thur Doller Alsace (TTDA). Parti de presque rien en 1971, juste quelques kilomètres de rail, le Chemin de Fer Touristique de la Vallée de la Doller

(CFTVD) est devenu TTDA, **mais surtout**, un animateur incontournable de la saison touristique, à partir du mois de mai, dans notre vallée, avec de nombreuses journées à thème (Train Méditerranée, Doller Western, Train du Petit Montmartre, Train du Patrimoine, Train des Petits Vampires, Train de Noël).

Je voudrais rendre hommage ici à tous les fondateurs, dont certains aujourd'hui déjà décédés, qui ont eu le courage de se lancer dans cette aventure, en cautionnant sur leur bien propre les premiers tours de roues du train, mais aussi, à tous ces bénévoles qui ont œuvré, durant ces quatre décennies, pour la réussite de leur association.

Nous fêterons, en ce dimanche, quarante années de bénévolat, d'enthousiasme, d'endurance, de travail, de passion et tout autant de compétences. Car, il en faut des connaissances techniques pour entretenir, restaurer et réparer le matériel roulant et exploiter la ligne. Une de leur belle réussite: plusieurs véhicules sont classés monuments historiques, notamment la fameuse Mallet dont on fêtera, en même temps, les 100 ans.

Aujourd'hui, une formidable équipe rajeunie, regroupée autour de son Président, notre concitoyen Romain TRICOT, et couvée par le Président d'Honneur, René SCHNEIDER, titulaire de la Légion d'Honneur, s'active avec les mêmes qualités pour promouvoir l'avenir du TTDA qui passe aussi par l'exploitation d'un autorail à partir d'Epinal dans les Vosges.

Grâce au TTDA (www.train-doller.org), notre village devient une référence touristique et connaît une notoriété enviable, le patrimoine historique que constitue cette ligne avec ses bâtiments a été préservé. Enfin, le maintien en activité de la ligne, est un atout très important. Il permet d'envisager, pour l'avenir, la réouverture de la ligne pour permettre à la Vallée de la Doller d'être à nouveau reliée au réseau ferroviaire national.

MERCI, BRAVO et très bon anniversaire au TTDA.

Bernard Hirth



Pompiers : 18 depuis un poste fixe, 112 depuis un portable
Mairie : 03.89.82.52.03
Ecole élémentaire "Les Tilleuls" : 03.89.82.53.96
Ecole maternelle : 03.89.82.87.17
Presbytère : 03.89.82.52.74

Site Internet : www.sentheim.fr

Bulletin élaboré et imprimé par le comité consultatif communication
Responsable : M. Bernard HIRTH

Ne pas jeter sur la voie publique

ENFIN LA RENTRÉE !

- Rosala : Quelles vacances ! On ne parle que du temps, comme si rien d'autre n'existait. S'il fait chaud, les gens disent : il fait trop chaud et s'il pleut : il pleut tout le temps !
- Storki : Ce n'était pas si mal que ça !
- R : Ca n'a pas empêché les casseurs de faire des dégâts, ça nous aurait manqué !
- S : Qu'est-ce que tu as de nouveau récolté comme potins ?
- R : Tu fais toujours celui qui ne sait rien : il n'y a pas plus sourd que celui qui ne veut pas entendre !
- S : Moi, je ne perds pas mon temps à aller d'une commère à l'autre pour faire « vos langues de vipère ».
- R : Langue de vipères, n'importe quoi ! Ce ne sont que des faits avérés ! Tiens, pour ta gouverne, tu as bien entendu parler des vols, non ?
- S : Ce n'est pas mon problème.
- R : Egoïste ! Tu te rends compte qu'on a volé des bornes solaires, une table et des chaises de jardin à des particuliers et trois débroussailluses à la commune. Et ça ne te regarde pas ? Tu habites ici, non ?
- S : Paraîtrait qu'on a aussi vandalisé le défibrillateur du terrain de foot, ça tu ne le savais pas. Là, ça commence à bien faire !
- R : Je crois rêver. Je n'ai même plus envie de parler des dégradations habituelles.
- S : J'ai remarqué qu'il y avait une réunion importante à la mairie au début des vacances.
- R : Oui, les gendarmes, la brigade verte, les parents, les enfants et des représentants du conseil municipal ont discuté ensemble, pour faire comprendre aux jeunes ce qui ne se fait pas.
- S : Quoi par exemple ?
- R : Arracher les fleurs, taguer des murs, jeter des cailloux et surtout qu'ils n'avaient pas à traîner dehors jusqu'à pas d'heure ! Notre Gusti se couche dès la nuit tombée ; il y en a qui devrait suivre cet exemple !
- S : Raconte moi quelque chose de sympa !
- R : On a célébré des noces d'or, ça n'arrive pas souvent ! Je voulais survoler le couple avec les copines, un vol d'honneur, quoi ! Elles ne sont pas venues, les lâcheuses !
- S : Tu t'imagines si une s'était oubliée au dessus du cortège...Plaf, la casquette !!!
- R : T'es idiot. On a de l'éducation !
- S : A propos, t'as vu passer le jury pour les maisons fleuries, installé comme des rois sur la camionnette de la mairie ?
- R : J'ai surtout vu que beaucoup de maisons ne sont pas fleuries ! Même qu'une adjointe n'a que de l'herbe et pas une fleur !
- S : La commune a fait de beaux fleurissements, mais ça demande un entretien et du temps !
- R : Heureusement, il a pas mal plu ! On a quand même passé la moitié de l'été, le derrière dans l'eau, sur nos nids.
- S : Tu aurais pu faire une évacuation des eaux pluviales.
- R : Et quoi encore, c'est un travail d'homme !
- S : Je bosse assez !
- R : Et qu'est-ce que tu fais ?
- S : HEU...

Françoise NAEGELEN alias Rosala la cigogne

ENQUÊTE PUBLIQUE - PROJET DE PLAN LOCAL D'URBANISME

Il sera procédé à une enquête publique sur le projet de Plan Local d'Urbanisme de la commune de Sentheim pour une durée de 33 jours consécutifs, du 15 septembre 2011 au 17 octobre 2011 inclus.

Le public pourra prendre connaissance du dossier du Plan Local d'Urbanisme et consigner éventuellement ses observations sur le registre d'enquête ou les adresser par écrit au commissaire enquêteur aux horaires d'ouverture de la mairie (**lundi à samedi de 9h à 11h – jeudi de 15h à 17h – lundi de 17h à 19h**).

Monsieur Jean DEUBEL, contrôleur général de la Police Nationale retraité, a été désigné en qualité de commissaire enquêteur par le Président du Tribunal Administratif de Strasbourg.

Le commissaire enquêteur recevra en mairie de Sentheim :

- le jeudi 15 septembre 2011 de 9h à 11h,
- le lundi 3 octobre 2011 de 17h à 19h,
- le jeudi 6 octobre 2011 de 15h à 17h,
- le lundi 17 octobre 2011 de 17h à 19h.

Il disposera d'un mois pour transmettre au Maire de la commune, le dossier avec son rapport dans lequel figureront ses conclusions motivées. Celui-ci, ainsi que les conclusions du commissaire enquêteur, pourront être consultés à la mairie aux jours et heures habituels d'ouverture des bureaux.

JEAN-LOUIS DUBOIS À L'HONNEUR POUR SERVICES RENDUS

Dernièrement, les jeunes sapeurs-pompiers de la vallée de la Doller se sont réunis à la caserne du vallon du Soultzbach pour la journée de clôture de la saison. À cette occasion, Jean-Louis Dubois a reçu la médaille de reconnaissance fédérale en argent.

Lors de cet après-midi, chaque jeune a été évalué à travers un questionnaire écrit et des manœuvres pratiques en fonction de son module de formation. Cela va de JSP1 à JSP4, ces derniers passeront les épreuves du brevet de jeunes sapeurs-pompiers en septembre et octobre.

À l'issue de ces épreuves, François Papirer, président de la section, a eu l'honneur de remettre à Jean-Louis Dubois la médaille de la reconnaissance fédérale en argent, au nom de la Fédération Nationale des Sapeurs-Pompiers de France, pour services rendus à la cause des sapeurs.



Jean-Louis Dudois (deuxième à gauche) a reçu la médaille de la reconnaissance fédérale en argent pour son engagement auprès des jeunes pompiers

Photo DR

Jean-Louis Dubois est le secrétaire de l'association et membre fondateur de l'Association des Jeunes Sapeurs-Pompiers depuis 1996.

C'est le capitaine Philippe Briswalter, vice-président de la section, qui lui a remis le diplôme correspondant.

« Jean-Louis n'a cessé d'être la cheville ouvrière de l'association, père protecteur des

jeunes mais aussi surveillant général pour leur inculquer cet état d'esprit, si particulier, nécessaire à une longue carrière de sapeur-pompier », a souligné François Papirer, en ajoutant : « Il s'est impliqué bien davantage pour la cause des pompiers. En effet, outre sa carrière de pompier volontaire à Senheim, il était membre durant de longues années des

commissions départementales des jeunes et du sport où il participait activement à l'organisation de toutes les manifestations du département. Il dépassait le cadre départemental dans ses fonctions de jury dans les épreuves du Giracal (Groupe Interrégional Alsace-Champagne-Ardenne et Lorraine). »

Jean-Louis Dubois est encore membre du conseil d'administration de l'Union Départementale des Sapeurs-Pompiers, section Thur et Doller.

Cette sympathique manifestation a eu lieu en présence de Francis Guttig, maire de Soppe-le-Bas, d'Aimé Bellicam, représentant la communauté de communes, du lieutenant Antonio Borraccino, chef de centre de Masevaux, des représentants des corps de la vallée ainsi que des parents des jeunes sapeurs-pompiers.

Arnaud Viry
« L'Alsace – Le Pays »

UN BOULODROME POUR LES RÉSIDENTS DE LA MARPA

Mercredi après-midi 6 juillet, les résidents de la Marpa de Senheim ont inauguré leur boulodrome. Pour l'occasion, la présidente Marie-Claude Kuntzmann, accompagnée des membres du bureau, a invité les élus et les personnes qui ont contribué à cette réalisation. La Communauté de Communes de la Vallée de la Doller et du Soultzbach a financé les travaux, les boules ont été achetées grâce à un don privé, la maison Adam de Lauw a offert les chaises et les parasols, et Mme Dutoit, du club de pétanque de Lauw, s'est proposée pour animer cette activité, qui sera partagée avec les salariés d'Icare. « Ce boulodrome privé, destiné aux résidents de la Mar-

pa, est un rêve qui se réalise, précisait Marie-Claude Kuntzmann. Il vient s'ajouter aux autres activités que nous proposons. Et nous cherchons d'autres bénévoles qui voudraient bien animer des activités, ou accompagner les résidents à des manifestations dans les autres communes de la vallée, où ils ne peuvent pas aller tout seuls. » Elle en a profité pour rappeler que, prochainement, plusieurs logements seront à nouveau libres. Lors du coupé de ruban symbolique, Roger Gaugler, président de la ComCom, s'est félicité du bon fonctionnement de la maison et de l'ouverture de cette piste de pétanque, qui sont le fruit d'un travail collectif et de l'addi-



Une partie acharnée avait déjà commencé depuis le début de l'après-midi entre les résidents.

Photo J-M. R

tion de bonnes volontés. Reste à constituer les équipes, et à passer d'agréables après-midi sous les arbres.

Jean-Marie Renoir
« L'Alsace – Le Pays »

DÉPARTS, MÉDAILLES DE LA FAMILLE ET CITOYEN D'HONNEUR



Les personnes honorées avec le maire et ses adjoints

Samedi 2 juillet, une petite cérémonie s'est déroulée à Sentheim, à l'école maternelle, pour mettre à l'honneur deux personnes de l'école, un citoyen d'honneur et quelques familles.

Samedi 2 juillet, des élus et des habitants de Sentheim se sont retrouvés à l'école maternelle pour saluer le départ de deux personnes de l'école, l'engagement d'un citoyen, et des mamans méritantes.

Annick Simler, enseignante à l'école maternelle de Sen-

them depuis l'année 2000, a été mise à l'honneur. Elle quitte son poste suite à une fermeture de classe après avoir officié pendant 11 ans et participé à la vie de cette école. « *Le maintien de cette classe était difficile, convenait Bernard Hirth, maire de Sentheim. L'accueil des enfants de 2 ans permettait d'y palier. Ces derniers n'étant plus comptés dans les effectifs, la classe a été fermée.* » A la rentrée, elle enseignera à l'école de Guewenheim.

Carole Gredel, son ATSEM, est également concernée par cette mesure. Arrivée à Sen-

them en 1998, elle sera à la rentrée à l'école de Masevaux. La commune a tenu à la remercier pour tout le travail effectué. « *Les ATSEM sont extrêmement importantes, notait M. Hirth. Elles participent au travail de socialisation et de règles qui se fait dans les premières années d'école.* »

Après ces remerciements, une série de remises de médailles de la famille a suivi. « *Le lieu est idéal pour honorer les mamans, confiait le maire. La famille est le fondement de notre société, c'est un refuge, et elle doit*

être soutenue, accompagnée, et défendue. » Ainsi, quatre mamans ont été mises à l'honneur, elles ont chacune 4 enfants : Marie-Odile Zwingelstein, Ruth Huché, Angelina Fritsch, Mireille Studer. Le maire a salué le courage, la patience et l'énergie que demande l'éducation des enfants.

Enfin, Gilbert Ehret, figure bien connue de Sentheim, a été mis à l'honneur. Très actif dans le village, il a été nommé citoyen d'honneur pour son engagement d'une part en tant que pompier puisqu'il a été chef de corps, président de l'amicale des sapeurs pompiers, et est aujourd'hui capitaine honoraire des pompiers. D'autre part pour son engagement associatif au Football Club de Sentheim, en tant que membre mais aussi en tant que joueur durant de nombreuses années. Aujourd'hui il prête encore main forte en étant arbitre bénévole. Son épouse Liliane a également été remerciée « *car quand on s'engage, le soutien du conjoint est important* », notait Bernard Hirth.

La matinée s'est poursuivie autour du verre de l'amitié.

Viviane TABOURIN
« L'Alsace – Le Pays »

Photo V. T.

CARITAS : CHANGEMENT D'ADRESSE

Toute l'équipe de Caritas Masevaux est heureuse de vous informer de son prochain changement d'adresse.

A compter du 1^{er} septembre, vous pourrez nous contacter ou nous rencontrer à l'adresse suivante :

Caritas Alsace - Réseau Secours Catholique
Equipe locale de Masevaux
11 place des Alliés
cour du Chapitre
68290 MASEVAUX

CARITAS

Permanences

Réouverture de l'antenne le 1er septembre

L'équipe de CARITAS vous propose des aides à l'accompagnement scolaire, ponctuellement des aides alimentaires, matérielles ou administratives. Nous mettons également à disposition les offres d'emploi de notre région, actualisées chaque semaine.

A partir du 1^{er} septembre les permanences se tiendront tous les jeudis de 14 h à 16 h au 11, place des Alliés cour du Chapitre à Masevaux – Tél. 06 89 77 22 80 et 03 89 38 04 90.

Après-midi convivial

Vous êtes seul, isolé, venez nous rejoindre, en toute amitié autour d'un café, d'un thé, d'une pâtisserie ..., pour un après-midi de convivialité. Notre prochaine rencontre aura lieu le mardi 27 septembre 2011 de 14 h à 16 h au Presbytère de Lauw - 45, rue Principale à Lauw.

Si vous avez un problème de déplacement, téléphonez-nous au 06 89 77 22 80. Ces rencontres sont organisées par l'équipe de Caritas Masevaux.

Recherche de bénévoles concernant le domaine de l'emploi

Depuis quelques mois, l'équipe travaille sur la mise en place d'un *Atelier d'aide au Retour à l'Emploi*. Pour ce projet, nous avons besoin de vous afin de finaliser notre action et nous recherchons quelques bonnes volontés.

Si vous êtes chef ou directeur d'entreprise, DRH en activité ou à la retraite votre aide nous serait précieuse.

Si cet atelier vous intéresse et si vous disposez d'un peu de temps, nous serions heureux de vous accueillir dans notre équipe, téléphonez-nous au 06 89 77 22 80.

Pour l'équipe Jeannine DEMEY

PASSEPORTS - CARTES D'IDENTITÉ ET AUTRES TITRES SÉCURISÉS

Selon les dernières instructions de la Préfecture, les photographies destinées à la délivrance des passeports, cartes d'identité et autres titres sécurisés, doivent désormais être réalisées par un professionnel de la photographie. Merci d'en prendre note.

Le secrétariat de Mairie

LA MARPA

Vous avez 60 ans ou plus, en couple ou seul (e), vous êtes autonome, votre habitation est une charge trop lourde pour vous, vous aimeriez être entouré et quand même avoir son « chez-soi ». La solution pour vous, la Marpa :

- vous êtes dans vos meubles,
- votre coin cuisine, le séjour, des sanitaires individuels, la chambre,
- une porte-fenêtre pour sortir dans votre jardin,
- une sortie par le couloir, le tout de plain-pied,
- vous cuisinez vous-même ou vous déjeunez avec d'autres résidents,
- vous êtes chez vous.

Vous avez un problème ? Le personnel dévoué de la Marpa vous aidera à le résoudre.

Mademoiselle BUCH – Responsable – MARPA DE LA DOLLER

1, rue des Daims 68780 SENTHEIM

Tél. : 03 89 83 79 70



DÉPÔTS DE DÉCHETS LE LONG DE LA PISTE CYCLABLE

Il est rappelé que le dépôt de déchets de toute nature que ce soit (gazon, déchets verts, terre...) est interdit sur le talus bordant la piste cyclable. Les contrevenants s'exposent à des amendes dressées par les Brigades Vertes.

JOSEPH JACOB, CURÉ



Quel Sentheimois ne se rappelle pas de M. le Curé Joseph JACOB décédé en 2009! Tous les jours, il se déplaçait à bicyclette pour rencontrer ses ouailles, son béret vissé sur la tête. Il connaissait tout le monde, le nom de chaque enfant du village, de leurs parents et grands-parents, catholiques ou non. Rappelez-vous, vous les anciens servants de messe qui le rendiez fou avec vos blagues ! Tous se souviennent de lui avec affection.

Pour l'honorer, lui qui fut une image forte du village, la Commune, le Conseil de Fabrique, et la Chorale ont pris part au financement de son monument funéraire, situé à Bréchaumont, sa dernière paroisse.

CONCOURS DES MAISONS FLEURIES



Les membres du jury du concours des maisons fleuries se sont retrouvés, vendredi 5 août, à la mairie de Sentheim pour entamer leur tournée d'inspection. Cette commission était composée de conseillers municipaux et de particuliers de communes voisines connus pour leur goût du jardinage.

Stylos et feuilles de notation en main, guidés par Françoise Naegelen et Marc Perrin, adjoints au maire, ils s'embarquèrent sur la camionnette municipale, conduite par Denis Riff, pour sillonner le village. Lors de son passage, le jury a apprécié la qualité du fleurissement des maisons ou jardins selon plusieurs critères: importance et répartition du fleurissement dans l'espace, diversité botanique, originalité des compositions, propreté des lieux. Seules les parties visibles de la rue ont été prises en compte.

Marc PERRIN



A NOTER SUR VOS AGENDAS

Samedi	3 septembre	
Dimanche	4 septembre	: 40 ^{ème} anniversaire de l'association TTDA et 100 ^{ème} anniversaire de la locomotive Mallet
Dimanche	4 septembre	: Journée de pêche à la truite organisée par l'association de pêche "LE GRUMBY"
Samedi	17 septembre	: Journées du patrimoine. Découvertes des canaux d'irrigation et du circuit de l'eau autrefois à Sentheim
Dimanche	18 septembre	: Train du patrimoine organisé par TTDA
Mercredi	12 octobre	: Don du sang à l'AMOS
Samedi	1 octobre	: Journée portes ouvertes aux Jardins d'Icare
Samedi	8 octobre	: Soirée vin nouveau organisée par Farandol'ler à l'AMOS
Dimanche	30 octobre	: Train des petits vampires organisé par l'association TTDA
Mardi	8 novembre	: Collecte des ordures encombrantes, rue des artisans
Samedi	10 décembre	
Dimanche	11 décembre	: Marché de Noël à l'AMOS organisé par Sentheim Animations
Dimanche	11 décembre	: Train de Noël organisé par l'association TTDA

Si vous voulez faire paraître un article dans **SENTHEIM INFOS** (annonce d'une manifestation, description de votre association...) contactez **Marc PERRIN Mairie de SENTHEIM** ou envoyez un courriel à marc.perrin@estvideo.fr

Date de la prochaine parution de SENTHEIM INFOS vers le 1 octobre 2011